

International de Basket U15F

25 ans... Cela fait 25 ans que l'AS Chantepie Basket organise son tournoi international des U15F. D'année en année, l'organisation s'est structurée autour de commissions solides.

Une vingtaine de bénévoles œuvrent dès l'hiver, et le week-end du tournoi ils sont près d'une centaine, petits et grands, présents au stade Albert Chenard... Sans oublier tous les Cantepiens qui hébergent les joueuses durant ces deux jours.

u fil des années, cet événement est devenu un incontournable dans le milieu du basket féminin. Reconnu de la Fédération Internationale de Basket (FIBA) parmi les 10 principaux tournois jeunes organisés en Europe, le tournoi de Chantepie attire tous les ans des nations étrangères. La Chine sera de nouveau présente en 2017 mais aussi, l'Algérie, la République Tchèque et la Belgique grâce aux contacts établis par Béatrice et Rémi Guillouet, les coordinateurs de l'organisation du Tournoi. Le niveau de jeu s'est également élevé depuis quelques années, avec la participation d'équipes françaises évoluant en championnat National Élite.

C'est ainsi que des jeunes filles devenues des joueuses de l'équipe de France, quelques années plus tard, sont venues fouler les terrains des salles Pierre de Coubertin et Albert Chenard : de Edwige Lawson en 1993 avec l'Avenir de Rennes à Alexia Chartereau en 2012 avec Coulaines...

Pour la cinquième année consécutive, 20 équipes participeront au tournoi international, du samedi 24 juin 13h au dimanche 25 juin 16h30. Au total, 64 matchs d'une durée d'une seule mi-temps de 15 minutes se dérouleront dans les salles de Chantepie.

Outre le haut niveau sportif, la réussite de cet évènement vient aussi de la convivialité qui règne tout au long du week-end et en particulier lors de la soirée dédiée aux joueuses. Venez nombreux encourager les 20 équipes dont nos joueuses de Chantepie. L'équipe de Roche Vendée conservera-t-elle le trophée cette année ? Verdict dimanche 25 juin à 16h30!

CONTACTS:

Présidente : Béatrice Guillouet - 02 99 77 38 45 Commission hébergement : Didier Croc (06 20 31 08 00) ou Catherine Côme (06 87 43 39 71)

Niveau France UFAB Angers (49)

USM Saran (45)
JS Coulaines (72)
Landerneau Bretagne basket (29).)
Roche Vendée Basket (85)
Avenir de Rennes (35)
Basket Queven Bretagne Sud (56)
Nantes Rezé Basket(44)

Équipes Étrangères

Jinan (Chine) Zibo (Chine) Sétif (Algérie) Brno (République Tchèque) Sombreffe (Belgique)

Niveau Région

CSM Mainvilliers Basket (28) ESC Tergnier (02)

Niveau Inter Région

CTC USOM Ifs (14) CTC ASM Beaumont (63) Vertou Basket (44) USM Olivet Basket (45)

Niveau Départemental

AS Chantepie (35)

Basket: 200 joueuses et accompagnateurs à héberger



Catherine Côme, Dominique Bellard, Sylvie Guyon et Didier Croc.

La 25^e édition du tournoi international de basket féminin (moins de 15 ans) aura lieu les 24 et 25 juin. Vingt équipes seront invitées dont quatre étrangères (République Tchèque, Chine, Algérie et Belgique).

Ce sont de 170 à 200 joueuses et coaches que la commune va héberger pendant le week-end du tournoi organisé par la section basket de l'association sportive. Celle-ci a créé une commission hébergement pour gérer l'accueil des participantes et de leurs accompagnateurs.

Dominique Bellard et Sylvie Guyon, responsables de cette commission depuis plusieurs années, ont décidé de passer le relais : « Il faut changer régulièrement les équipes organisatrices, cela permet d'entretenir et de conforter notre carnet d'adresses. »

Place à Didier Croc et Catherine Côme, qui se sont tout de suite mis au travail : « Au club, nous avons 308 licenciés pour 250 familles, nous allons d'abord demander l'aide des familles des licenciés pour héberger les binômes de joueuses. Bien organiser ce tournoi est primordial, car c'est lui qui nous permet de rémunérer un entraîneur professionnel », explique Didier. « C'est soit un couchage et un petit-déjeuner pour l'hébergement le samedi 24 juin, soit deux couchages, deux petits-déjeuners et un pique-nique, pour un accueil dès le vendredi 23 juin », complète Catherine.

Contact: Didier Croc (06 20 31 08 00) ou Catherine Côme (06 87 43 39 71).

■ Tout Chantepie roule en délire recherche des bénévoles

« Pour sa cavalcade délirante où tous les interdits seront permis », Chantepie animation a besoin de 4 à 6 bénévoles pour assurer la sécurité sur le circuit fermé temporairement à la circulation, par un barriérage de l'église au haut de l'avenue André-Bonnin, pour la traverser sans aucun danger.

Dimanche 2 avril, 14 h 30 à 18 h, place des Marelles. Gratuit. Contact : 02 99 41 54 93,

06 71 77 98 23, daniel.cavalier@free.fr, chantepieanimation.blogspot.fr

OF 21/03/2017

Chantepie

Le tournoi de basket va fêter ses 25 paniers

La section basket de l'association sportive organise, en juin, la 25^e édition de son tournoi annuel réservée aux équipes féminines U15 (moins de 15 ans).

L'événement

« Notre but était de récolter des fonds pour permettre à de jeunes basketteurs cantepiens de participer à des tournois à l'étranger, et ainsi de découvrir d'autres pays, rappelle Alain Bouttier, président de la section basket de l'Association sportive de Chantepie, de 1999 à 2002. Au début, le tournoi réunissait une dizaine d'équipes, nous en sommes à 20 aujourd'hui. »

En vingt-cinq ans, bien des choses ont changé. Pierrette, qui s'occupe de la restauration et du bar, se souvient : « On préparait tout nousmême, de A à Z. C'était sportif, les cadences étaient tendues. Maintenant, nous faisons appel à un traiteur. Le point fort, c'est toujours notre repas du samedi soir, avec 600 convives. Les adversaires du samedi deviennent des copines, le lendemain. »

Sport et échanges culturels

Pour l'édition 2017, cinq équipes étrangères ont répondu à l'invitation : une algérienne, une belge, une tchèque et deux chinoises. « Nous constatons une grosse évolution, notamment pour les équipes venant des pays de l'Est, relève Serge, autre bénévole de la première heure. Fini les cars hors d'âges qui emmenaient les joueuses, ou les chaussures de sports qu'il fallait leur acheter en catastrophe pour pallier le manque. Désormais, ces équipes



Dans le hall de la salle Pierre-de-Coubertin, Serge, Pierrette, Jérôme et Alain.

n'ont rien à nous envier. Ce qui, en revanche, demeure, c'est l'esprit du tournoi avec les liens amicaux qui se tissent entre joueuses venues de différents horizons. »

Jérôme a intégré l'encadrement du tournoi plus récemment. L'important pour lui est « d'associer sport et culture. Le tournoi est un pré-

texte pour aller plus loin dans les échanges entre jeunes malgré la barrière de la langue ».

Le 25^e tournoi aura lieu les 24 et 25 juin et un événement surprise marquera cet anniversaire. Toujours aussi relevé, il accueillera huit équipes disputant le championnat de France. « Mais on se pose des

questions sur la pérennité de notre tournoi qui est pourtant vital pour les ressources de la section, s'inquiète Alain Bouttier. Nous devons absolument étoffer et renouveler notre équipe de bénévoles. »

Contact: www.chantepie-basket.

25/05/2017

Tournoi de basket féminin : demandez le programme !

La préparation d'un événement tel que le tournoi international de basket féminin repose sur plusieurs leviers : la constitution de l'équipe de bénévoles, la recherche de sponsoring et de familles d'accueil. D'autres tâches s'effectuent dans l'ombre, mais sont néanmoins nécessaires à la bonne organisation de la manifestation.

C'est le cas de la confection des programmes et de l'affiche du tournoi. Louis Tienvrot et Émilie Bonenfant sont tous deux pratiquants à l'association sportive de basket : Louis en basket loisirs et Émilie en seniors filles. Ils ont constitué un binôme spécialement affecté à ces tâches.

Louis Tienvrot est bénévole depuis vingt et un ans à l'Organisation du tournoi international (OTI). « Nous avons 102 sponsors pour le tournoi. Il s'agit donc de les intégrer dans le programme officiel. J'élabore les mises en page de départ et les transmets à Émilie. »

Émilie Bonenfant utilise son savoirfaire de graphiste pour la mise au point définitive du programme, ainsi



Salle Pierre-de-Coubertin, Louis Tienvrot et Émilie Bonenfant,

que pour la confection de l'affiche. « Je travaille dessus assez tôt dans la saison. Je propose deux ou trois projets d'affiches et c'est l'OTI qui décide de celui sur lequel je vais travailler. » Au final, 500 affiches se-

ront tirées, dont la distribution sera effectuée par le duo.

Samedi 24 et dimanche 25 juin, tournoi international féminin de basket U15, au stade Albert-Chenard.

Chantepie - Vern - Châteaugiron - Janzé

Chantepie

Tournoi de basket : les jeunes s'impliquent

Chaque année, les organisateurs du tournoi de basket féminin font appel à des jeunes adhérents de la section. Une manière de les intégrer à la vie du club. Ce sera le cas les 24 et 25 juin.

Le rendez-vous

Les plus jeunes jouent le rôle de pilotes. Ils accompagneront, ce weekend, l'équipe qui leur a été attribuée dans les salles de sport, les vestiaires.

Plus âgées, les estafettes (chargées de faire passer les maessages) gèreront le stock d'eau pour les équipes et les arbitres, et seront le lien entre le podium et les tables de marques.

« On partage joies et déceptions »

Avant de participer au tournoi, cinq jeunes Cantepiennes, Solène, Marylou, Flavie, Jessica et Bleuenn ont été, pendant plusieurs années, pilotes et estafettes.

Avec même jusqu'à neuf années de présence pour Flavie, la plus assidue.

Solène, porte-parole de ses camarades, préférait le rôle de pilote : « On suit une équipe pendant deux jours. On partage ses joies ou ses déceptions. On joue un peu le rôle de mascotte. » Mais ce que toutes préfèrent, c'est jouer. Pour Solène et Marylou, ce sera leur première participation au tournoi. « Il y a un peu de stress. Et puis, il va falloir gérer la cohésion entre joueuses de l'équipe 1 et celles de l'équipe 2. »

Emmagasiner de l'expérience

La club de la commune présentera une équipe formée d'un cinq de départ et d'un banc composé de sept remplaçantes.



Salle Pierre-de-Coubertin, de gauche à droite : Solène, Marylou, Flavie, Jessica et Bleuenn.

L'an dernier, le club a terminé le tournoi à la dernière place.

« C'est un peu normal, relève Bleuenn. Nous évoluons en championnat départemental et rencontrons les meilleures équipes françaises et étrangères qui jouent dans des divisions supérieures. »

« On va essayer de gagner au moins un match, espère Jessica.

Comme nous sommes un peu moins fortes, il nous faut parfois ruser pour marquer de beaux paniers.»

Toutes sont d'accord sur un point : « On va s'amuser du début à la fin. Le tournoi nous donne l'expérience du haut niveau dans une bonne ambiance, surtout lors de la soirée du samedi où on se découvre plein de copines. »

Samedi 24 et dimanche 25 juin tournoi international de basket U15 filles. Stade Albert-Chenard. Avea la participation de 20 équipes, don cinq étrangères.

Basket: un tournoi international à Chantepie

Reconnu parmi les dix principaux tournois jeunes organisés en Europe, le tournoi U15 filles présentera de nouveau un plateau de qualité, ce week-end.

« Parmi les équipes inscrites, nous accueillons quatre équipes étrangères, dont deux de Chine (Jinan, ville jumelée avec Rennes, et Zibo), ainsi que seize équipes françaises, dont huit évoluent en championnat U15 France », soulignent Sophie Pélissou et Béatrice Orhant, en charge de la communication du tournoi de basket U15 filles de Chantepie.

Un tournoi de haut niveau

Les filles de l'équipe de Chantepie – la seule à évoluer au niveau départemental – comptent bien profiter de cette occasion exceptionnelle pour progresser face à des joueuses d'un niveau supérieur. « L'équipe est motivée pour rivaliser d'adresse et être présente sous les paniers. Tous les habitants passionnés de basket sont invités à venir les soutenir tout au long du week-end. »

En plus de l'équipe de Chantepie, 19 autres équipes sont engagées. Les deux équipes chinoises et celles de Brno (République Tchèque) et Sombreffe (Belgique), côté étranger.

Les équipes niveau France : Avenir de Rennes, USM Saran, UFAB



Les filles de l'équipe U15 de Chantepie, entourées de leurs coaches, Fabrice Monnier (à gauche) et Jochen Ravache.

Angers, JS Coulaines, Landerneau, La Roche Vendée Basket (vainqueur 2016), Basket Queven Bretagne Sud et Nantes Rezé Basket.

Les équipes de niveau régional : CSM Mainvilliers Basket, ESC Tergnier et Douvres. Et celles de niveau interrégional : CTC USOM Ifs, CTC ASM Beaumont, Vertou Basket et USM Olivet Basket.

La compétition démarrera samedi, à 13 h.

Samedi 24 et dimanche 25 juin, 25e tournoi international de basket U15 féminin, au stade Albert-Chenard, à Chantepie. Entrée gratuite.

OF 23 50in 2017

Basket-ball OF Zu Juin 2017 25e Tournoi international U15F de Chantepie

Reconnu par la Fédération Interna-

tionale comme l'un des 10 principaux tournois jeunes organisés en Europe, le plateau sera cette année encore très relevé. Parmi les vinat formations présentes, on retrouvera les joueuses de La Roche Vendée, victorieuses en 2014 et 2016, ainsi que plusieurs évoluant en championnat national (UFAB Angers, Saran, Coulaines, Landerneau, Queven, Nantes Rezé, Avenir de Rennes). On verra aussi les Chinoises de Jinan et de Zibo, les Belges de Sombreffe et les Tchèques de Brno. Enfin les locales de Chantepie. Matches de qualification samedi après-midi et dimanche matin, phases finales dimanche après-midi. Entrée libre, salles Pierre de Coubertin, stade Albert Chenard.

Chantepie

OF Dim 255vin 21]

2e journée du tournoi international de basket féminin



Devant la mairie, les équipes étrangères invitées par la municipalité et la section basket.

La 25^e édition du tournoi international organisée par l'association sportive de basket a débuté samedi. Les matches continuent ce dimanche, dans les salles du stade Albert-Chenard, jusqu'à 16 h 30, avec des rencontres de haut niveau, des équipes évoluant en championnat national Élite.

Le public est invité à y assister nombreux et notamment à supporter l'équipe cantepienne, qui aura affaire à forte partie.

Réservé aux féminines de moins de 15 ans, le tournoi rassemble 20 équipes, dont cinq issues de pays étrangers : la Chine (Jinan et Zibo), l'Algérie (Sétif), la Belgique (Sombreffe) et la République Tchèque (Brno).

Une réception en l'honneur des équipes étrangères a eu lieu samedi, salle du conseil municipal, à l'initiative de la municipalité. Yvon de Portzamparc, adjoint aux sports, après avoir souhaité la bienvenue aux jeunes joueuses et à leurs accompagnateurs leur a donné rendez-vous en 2018, pour la 26e édition.

Basket-ball

Une première journée de très bon niveau

Tournoi International U15 féminin à Chantepie. Les équipes françaises ont dominé la première journée.

Depuis hier midi, vingt équipes de joueuses U15 s'affrontent sur les terrains de Chantepie dans le cadre de la 25º édition du Tournoi International. Public nombreux et enthousiaste, matchs de bonne facture et ambiance au beau fixe, les organisateurs pouvaient se réjouir d'une première journée parfaitement réussie.

Ils en attendent tout autant aujourd'hui pour la fin des qualifications ce matin, suivies des phases finales. Réparties dans quatre groupes, les formations vont batailler ferme pour décrocher leur billet pour ces ultimes affrontements qui détermineront le vainqueur de cette édition 2017.

Et ce sont clairement les équipes Françaises qui dominent les débats. Dans la poule A, on retrouve l'équipe tenante du titre La Roche Vendée BC, déjà bien partie pour se qualifier, mais Queven et Vertou lui tiennent la dragée haute et se retrouvent ce matin pour un match décisif pour la suite de la compétition.

Dans la poule B, Sarran, Nantes-Rezé et Mondeville sont les mieux parties pour poursuivre leur route tandis que le public suivra avec une attention plus particulière la poule C. Les filles de l'Avenir de Rennes sont en effet en tête mais elles sont talonnées par l'UFAB Angers ainsi que Douvres.

Enfin la poule D est encore très indécise puisque trois formations sont à même de se qualifier aujourd'hui. Il s'agit



Pour leur premier match les filles de l'avenir de Rennes (à gauche) ont affronté les joueuses de l'USM Olivet.

de Montferrand, Mainvilliers et Landerneau.

Les derniers matchs de qualification auront lieu ce matin à partir de 9 h, salle Pierre de Coubertin, stade Albert Chenard. Début des phases finales à partir de 11 h.

Basket-ball

Angers avait plus de ressources

Tournoi international U15 féminin de Chantepie. La 25^e édition a réuni vingt équipes, quatre nations et a couronné les Angevines.



Les Angevines ont remporté cette 25^e édition du tournoi international de Chantepie.

« On espérait une finale bretonne, mais ce sont deux équipes de Pays de Loire qui vont la jouer », soupirait Yannick Le Faucheur, responsable sportif du tournoi, en annonçant l'UFAB Angers et les Vendéennes de La Roche/Yon, en finale. Les deux équipes avaient sorti Quéven (3°) et Landerneau (4°) en demi-finales, tandis que l'USM Saran (5°), Nantes-Rezé (6°), l'Avenir de Rennes (7°) et le CTS Montferrand avaient échoué dans les quarts de finale, les formations étrangères butant dans les phases de qualification.

Cette finale n'allait être qu'une formalité pour les Angevines. Adroites et déterminées à l'image de Clémentine Chauveau, Agathe Paisant, Romane Lusson ou Flora Heyman, elles ne laissaient que des miettes à des Vendéeennes, visiblement au bout du rouleau, Ophélie Kinzonzi, la meneuse, ne pouvant que constater les

dégâts au coup de sifflet final (43-25).

« Ce tournoi permet de révéler des talents et progresser au contact d'équipes étrangères, même si cette année elles étaient au-dessous des Françaises. C'est une réussite pour Chantepie, la soirée de samedi a réuni 800 personnes. C'est aussi de la convivialité », déclarait Béatrice Orhant, une des chevilles ouvrières du tournoi. Émilie Chartereau, championne du monde en 3X3 et finaliste du championnat d'Europe, est passée il y a quelques années par Chantepie. C'était sous les couleurs de la JS Coulaines. Les Cantepiens s'en souviennent...

Demi-finales. La Roche-Vendée Basket-Landerneau BB 25-17. BBS Quéven-UFAB Angers 26-31

Finale. La Roche Vendée Basket- UFAB Angers 25-43

//

Chantepie

Chantepie

Basket: Béatrice et Rémi Guillouët raccrochent

Béatrice et Remi Guillouët sont respectivement présidente et vice-président de l'organisation du Tournoi international depuis quatre ans. Ils font le bilan avant d'abandonner leurs postes.

Le premier objectif de Béatrice et Rémi Guillouët était de conserver le haut niveau du Tournoi internatinal de basket, avec la participation d'équipes françaises et étrangères de qualité.

Un challenge réussi, puisque la 25° édition a été un succès à la fois sportive et populaire, avec une assistance très fournie. Seul bémol, la non-participation de l'équipe algérienne de Sétif.

«Le succès est impératif, souligne Béatrice Guillouët, Sans les ressources apportées par ce tournoi, nous ne pourrions conserver notre entraîneur, »

Durant ses quatre années à la tête de l'OTI, Rémi Guillouët a, quant à lui, développé les outils de communication : « J'ai créé un site internet et un compte Facebook qui se sont révélés particulièrement utiles pour la promotion de notre tournoi à l'extérieur. Nous avons dû, cette année, refuser l'inscription de six équipes supplémentaires. Nous nous limitons volontairement à 20 formations. »

De nouveaux dirigeants

Béatrice Guillouët s'est, pour sa part, attachée à consolider les rela-



Rémi et Béatrice Guillouët quittent leur postes respectifs de vice-président et présidente du Tournoi international de basket.

tions avec les équipes étrangères, et notamment chinoises : « Je me suis rendue en Chine, à Jinan, dont l'équipe participait à notre tournoi. J'ai pu visiter une école et nouer des contacts très intéressants. À titre de réciprocité, l'équipe de Jinan a profité de son séjour pour échanger avec les élèves de l'école de la Poterie et du collège des Ormeaux. »

Béatrice et Rémi Guillouët abandonnent donc leur charge d'organisateurs. « Ces quatre années ont été bien remplies, mais nous pensons qu'il est bon d'injecter du sang neuf. Un renouvellement des cadres est nécessaire dans une structure comme la nôtre, afin d'éviter un effet de routine. Nous avions annoncé notre décision en février. Elle a été actée lors de l'as-

semblée générale du mois de juin. Pour l'instant, nous n'avons pas de remplaçants, mais des candidats devraient se porter volontaires prochainement. »

Ce n'est pas le seul changement à l'association sportive, puisque le président de la section basket, Thierry Dorot, démissionne également. Il sera remplacé par l'actuel trésorier, Anthony Croguennec.